
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊見城市議会 

平成 24 年 3 月 

第 2 回定例会 
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通告番号 １ 

（ 質問者：宜 保 安 孝 ）               （3月 14日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 一括交付金の活用

法について 

① 現段階で想定されている事業はどういったものがある 

か伺う。 

② 市民の意見を幅広く集め良い活用案があれば取り入れ 

る考えはないか伺う。 

③ 文化財保護として古くなった文化私財の説明板のリニ 

ューアル及び瀬長島の子宝岩の復元、上田の大城家を整 

備し、今後観光資源としての活用ができないか伺う。 

(２) 観光振興について ① 近隣の離島との観光客誘致の協力、職員交流を行う考 

えはないか伺う。 

② 観光と第 6次産業を結びつける観点から遊漁船の PR 

を市のホームページで行う考えはないか伺う。 

③ 県内には国際会議や大規模なコンサート等を開催でき 

るコンベンション施設が無く、多方面から豊見城市への

期待の声があるが、「2万人規模のコンベンション施設」

の建設を県と協力し、可能性を見出す考えはないか伺う。 

(３) 子育て支援につい

て 

 私立幼稚園就園奨励費補助金の支給に関する陳情があり

ましたが、平成 24年度は改善見込みがあるか伺う。 

(４) 道路行政について  市道 25 号線はバス路線でもあり、豊見城市の中央を縦

断する主要幹線でありますが、高齢者や児童等の交通弱者

に配慮した整備がなされておりません。早期改善のために

も関連補助事業等の調査、研究を行なっているか伺う。 

(５) 排水路整備及び河

川整備について 

 上田の市道 15号線沿いの土砂災害対策工事現場付近 

において大雨時に排水が間にあわず、道路に雨水があふれ、

地域住民より対応を求める声がある。現地調査を行なった

ところ、元々あった排水路がコンクリートで塞がれている

状態であった。早期に整備を行うとともに、これからも樹

木の伐採、災害対策の影響により大量の雨水流出、冠水が

懸念される事から排水路増設を求めたいがどのように考え

ているか伺う。 

(６) 環境美化について  電柱や公共物に業社の宣伝広告や自分の顔写真にメッセ

ージを添えてポスターにして貼っている方々がいらっしゃ

いますが、環境美化、物を大事にする心、道徳心、安心安

全な街づくりの観点から注意勧告を行う考えがあるか伺

う。 

(７) 職員の選挙介入に

ついて 

 本市において職員による不当な選挙介入が行われた場合

の市長の対応策を伺う。 

(８) 豊見城小学校グラ

ウンド防球ネットにつ

いて 

 前議会でも提案した防球ネットについては、その後、現

場確認や検討を行ったか伺う。 
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通告番号 ２ 

（ 質問者：金 城 吉 夫 ）               （3月 14日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 交通安全都市宣言

について 

交通事故のない、安全で住みよいまちの実現を目指し

て、市制施行 10周年の節目である本年中に交通安全都市

を宣言する考えはないか、市長の見解を伺う。 

(２) 平成 24年度施政方

針から 

① こどもが活きる学びと文化のまちづくりから次のこと 

について伺う。 

（ア）幼保連携対策として、複数保育の試行の実施と内容 

を伺う。 

（イ）今年度分園及び増改築予定のある法人園と、それら 

に伴う措置人数を伺う。 

（ウ）児童生徒に範を示すため、4月 8日開校の豊崎小学 

校施設内は禁煙、禁酒にとの市民の声があります 

が、見解を伺う。 

② 共助でつくる健康文化都市と福祉のまちづくりから次 

のことについて伺う。 

（ア）生活習慣病対策の強化を図るため、歩数計の活用と 

ありますが、具体的な内容について伺う。 

（イ）NPO法人豊見城市体育協会の平成 23年度の実績は 

見るべきものがあります。法人取得をどのように評 

価しているか伺う。 

（ウ）ノルディック・ウォークも生活習慣病の予防に役立 

つとされていますので、教室の開催、ポールの準備 

など普及と導入に向けての取組みを伺う。 

③ 持続可能な環境と安心・安全なまちづくりから 

（ア）悪臭の発生源となっている養豚場の経営改善の取組 

みについて、掌握している内容を伺う。 

（イ）平成 24年度における、糸満市・豊見城市清掃施設 

組合への負担金の改定の取組みについて伺う。 

（ウ）交通安全対策の推進で、豊見城市から飲酒運転ゼロ 

実現の取組みを発信していくとありますが、内容に 

ついて伺う。 

(３) 交通安全対策につ

いて 

① ヒヤリ・ハット箇所の点検と対策について伺う。 

（ア）自治会長を通しての情報収集計画について伺う。 

（イ）注意喚起及び交通安全の啓発看板の設置計画につい 

て伺う。 

② 豊崎小学校、同幼稚園周辺への信号機の設置について 

ですが、豊見城小以外の 5小学校正門附近には信号機の 

設置があり、児童生徒の交通安全に役立っている。豊崎 

小学校における整備計画を伺う。 
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(４) 農業振興について ① 本市におけるさとうきびについて 

（ア）生産量の推移を平成 13年度と平成 18年度の実績の 

比較、今年度の予想生産高について伺う。 

（イ）平成 28年度産の予想生産高を伺う。 

（ウ）生産増強のための補助事業の種類と内容、申請手続 

きのあり方を伺う。 

② 豊見城ブランドとして確立しているマンゴーについて 

（ア）今期の生育状況を伺う。 

（イ）今期予想生産高と前年対比について伺う。 

（ウ）良果の生産強化と推進策について次のことを伺う。 

  ・加温対策のため燃料費補助事業の導入について伺う 

  ・防風対策事業の導入について伺う。 

③ 市木のリュウキュウコクタン（クロキ）の活用につい 

て。 

（ア）市道 14号線植栽のクロキの状態と、市道 26号線 

植栽のサクラの状態の対比をどのように評価しているか 

伺う。 

（イ）市道 26号線をはじめ、市道への植栽木は市の木ク 

ロキに指定する考えはないか、見解を伺う。 

（ウ）市の公共施設への植栽木は市の木クロキに指定する 

考えはないか、見解を伺う。 

(５) 豊崎海浜公園整備

について 

① 豊崎海浜公園に防風林、防砂林の整備をどのように促 

進するのか伺う。 

② 防風林、防砂林整備事業に役立てるため、姉妹都市土 

佐清水市の大岐の浜を視察し、研修することも有効な手 

立てと考えるが、見解を伺う。 
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通告番号 ３ 

（ 質問者：比 嘉 秀 雄 ）               （3月 14日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 消防体制の整備強

化について 

① 沖縄県消防広域化推進協議会の解散について、市長の 

見解を伺う。 

② 今後、設置が予定されている「沖縄県消防体制あり方 

検討会（仮称）」において、どのような議論を望まれます 

か、市長の見解を伺う。 

③ 広域化での消防体制の強化が厳しいとなれば、市単独 

での整備強化が必要となります。特に、市の消防体制は、 

消防職員が消防力の基準に比べ著しく低く、消防活動体 

制の整備・強化は喫緊の課題だと考えるが、消防職員体 

制の強化に向けた対応方針を伺う。 

(２) 観光協会の設立に

ついて 

① 観光協会の組織及び事業内容について伺う。 

② 市は、観光協会の運営基盤強化のためどのような支援、 

取り組みを考えているか。 

③ 市は、観光協会にどのような事業活動や事業展開を期 

待しているのか。 

④ 観光協会の役割、行政との連携についての考えを伺う。 

(３) 防災行政について ① 防災計画の見直しについて伺う。 

（ア）これまでの取り組み状況について 

（イ）検討内容について 

（ウ）見直し計画の策定手順及び時期について 

② 防災無線の整備について伺う。 

（ア）防災無線システムの概要について（現在、自治会に 

設置されている放送設備との関連等も含めて） 

（イ）整備の全体計画について 

（ウ）防災無線設置工事の着手予定について 

(４) 豊崎総合公園内道

路について 

豊崎総合公園の運動学習ゾーンにおいては、現在、与根

集落に接続し総合体育館の建設計画が進められ、また、豊

崎地区からの橋梁工事も進められています。これら一連の

公園整備事業により、与根地区と豊崎地区は有機的に結ば

れることになりますが、市民の利便性、公園の利活用、総

合体育館の効率的運用等諸々の観点から、豊崎地区と与根

地区の道路のアクセスは是非とも必要と考えているが、実

現に向けての見解を伺う。 
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通告番号 ４ 

（ 質問者：當 銘 保 之 ）               （3月 14日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 市長の公約につい

て 

宜保市長は平成 22年 10月の市長選挙で市長の多選禁止

を市民に訴えておられましたが、本員の平成 23 年 3 月定

例会での一般質問に対する答弁は抽象的で熱意が感じられ

ない答えでありました。1 年近く経過した現在、政治に携

わるものとしての責務、心境の変化の有無に関し次の事に

ついて伺う。 

（ア）多選禁止は必要と考えるか再度伺う。 

（イ）市長の任期は長くて何期が適当であるとの考えなの 

か再度伺う。 

（ウ）市長の多選禁止条例制定は必要と考えているのか、 

市長の見解を求めます。 

(２) 農業行政について ① 県営保栄茂地区土地改良地区内の農山漁村活性化プロ 

ジェクト支援交付金事業の早期実施を図るよう促進して 

いるところでありますが、未だに糸満市との協議調整が 

進展していない状況とのこと。これ以上の事業推進の遅 

滞は我慢の限界と言わざるを得ません。市として他に農 

村関係補助事業の早期事業化を図るための補助事業メニ 

ューがあれば示して頂きたい。 

② 平成 22年 12月 17日に本会議で採択された請願第 2 

号の字保栄茂城の下原 790番地沿の道路開設の実施に向 

けての取組み状況を示して頂きたい。 

③ 農業、畜産業、水産業等、本市の年間生産量、生産額 

（平成 21年～平成 23年まで）を品目別に示して頂きた

い。 

④ 農道の維持管理について市全域の実施状況を具体的に 

示して頂きたい。 

⑤ 市民農園開園に向けての具体的な取組み状況を示して

頂きたい。 

⑥ 低平地に於ける普通河川の維持管理状況を具体的に示 

して頂きたい。 
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(３) 教育行政について ① 上田幼稚園、上田小学校新設分離校開校に向けた、現 

在までの進捗状況を具体的に示して頂きたい。 

② 障がいのある児童生徒への特別支援教育の充実、きめ 

こまかな支援対策を講ずるとのことであるが、具体的な 

対策を求める。 

③ 保育所の待機児童解消対策について伺う。 

（ア）本市の 1月末現在の待機児童数は何人で県内各市と 

対比してどのような状況になっているか伺う。 

（イ）宜保市長の待機児童をゼロにするとの公約は残り任 

期の 3年で解消できるとの考えか、明確にお答え頂 

きたい。 

（ウ）認可外保育園、自治会幼児園への補助金等、支援拡 

充を図るべきと考えますが、具体的な対応策を示し 

て頂きたい。 

(４) 交通安全対策につ

いて 

市道のすべり止め舗装（カラー舗装）と横断歩道の消失

区画線の早期修復について次のことを伺う。 

（ア）市道 23号線と市道 19号線の急勾配部分のすべり止 

め舗装については、取組み、検討するとの答弁であ

りましたが、その後の進展状況を示して頂きたい。 

（イ）市道の横断歩道等の区画線がいたるところ消失状態 

であり、交通事故の危険が大である。早急に修復の 

必要があると、去った９月議会で指摘をしたところ 

でありますが、その後の取り組み状況を示して頂き 

たい。 
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通告番号 ５ 

（ 質問者：仲 田 政 美 ）               （3月 14日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 防災対策について ① 琉球大学が作成した「那覇市スーパー減災マップ」を、 

本市におきましても作成が必要と考えるが、見解を伺う。 

② 3.11以降、庁舎を初めとして、市の施設である中央公 

民館や図書館での避難訓練は行われているか伺う。 

③ 自主防災立ち上げは、地域住民の防災、減災への意識 

の向上を図る為、継続的な行政支援が必要と考えるが、 

本市の具体的な支援策を伺う。 

④ 本市の消防団員について 

（ア）消防団員は何名で、そのうち女性団員は何名か伺う。 

（イ）消防団員の地域別人数を伺う。 

（ウ）その活動状況と、訓練内容を伺う。 

(２) 国民健康保険事業

について 

① 本市における国保税納付率の５年間の推移を伺う。 

② 市民の国保税の負担軽減を図る目的で、一般会計繰入 

金の増額ができないか、見解を伺う。 

③ 現在の納付回数９期から１２期へ変更できないか見解 

を伺う。 

④ 国民健康保険法の一部改正に伴い、県の調整交付金は、 

給付等の 7％から 9％に引き上げるとしているが、本市 

においてどのくらいの金額になるか伺う。 

(３) 教育行政について ① 人権教育の一貫として、早い時期からいじめや、DV 

の加害者にも被害者にもならない啓発講演会等、例えば 

なは女性センターが行ったような「DVはいらない」等 

の講演会を開催できないか伺う。 

② 各小中学校に地域の実情を把握した防災担当の専任者 

（例えば進路指導のような）を置く必要があると考える 

が、見解を伺う。 

③ 学校給食について 

（ア）食物アレルギーがある児童、生徒の実態把握は行っ 

ているか伺う。 

（イ）食物アレルギーに対応した給食が必要、見解を伺う。 

④ 学校における子どもたちの「脳脊髄液減少症」につい 

て、教師や保護者へ病気についての啓発をする考えはな 

いか伺う。 

⑤ 市内中学生の人材育成の為、先進地であるハワイへホ 

ームステイできる市独自の制度の創設ができないか見解 

を伺う。 

(４) 福祉行政について 認知症対策の推進策として本市に市民後見人制度の導入

ができないか見解を伺う。 
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(５) 子育て支援につい

て 

① 待機児童解消について 

（ア）本市の平成 24年度、当初待機児童数は何名か伺う。 

（イ）その解消策を伺う。 

② 多様な保育ニーズに応える為、24時間保育の実施につ 

いて見解を伺う。 

③ 認可外保育園への支援について県は、待機児童対策特 

別事業として平成 24年度の予算額は 10億 600万円のよ 

うですが、本市として認可外保育園の食の拡充や施設整 

備、認可化促進の事業を図るべきと考えるが見解を伺う。 

(６) 環境行政について ① 温暖化防止対策について 

（ア）温暖化防止・省エネ対策を強化するため「温暖化防 

止推進室」を創設できないか見解を伺う。 

（イ）庁舎、学校等、公共施設へ太陽光発電システム設置 

について見解を伺う。 

（ウ）豊崎タウンを太陽光発電システム設置のモデル地域 

と指定し、推進できないか見解を伺う。 

（エ）電動バイク、電動アシスト自転車の購入補助制度を 

創設できないか見解を伺う。 

(７) 交通安全対策につ

いて 

豊崎小学校がもうすぐ開校することに伴い、豊崎地内の

安全対策が急務である。 

① とみとんの裏の交差点とその次の交差点及び小学校付 

近へ信号機の設置の要請を強力に推進するべきと考える 

が、見解を伺う。 

② 翁長高層方面から豊崎への橋のたもとの信号機（歩行 

者用）が短い。改善を求める声があるが、要請について 

見解を伺う。 

(８) 男女共同参画社会

について 

 本市の男女共同参画の促進を図るため「条例」の制定及

び「男女共同参画社会宣言都市」への進捗状況を伺う。 
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通告番号 ６ 

（ 質問者：德 元 次 人 ）               （3月 14日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 子育て環境の充実

について 

① 待機児童解消策として認可外保育施設の認可化や新た 

な認可保育園の創設支援に取り組むとありますが、その 

支援策はどのような内容なのか、また認可園をどのくら 

い増やそうと考えているのか伺う。 

② 座安幼稚園において４歳児保育を試行実施するとあり 

ますが、今後どのような計画で増やし、実施していくの 

か伺う。 

③ 国は平成 25年度から「子ども・子育て新システム」 

を導入としていますが、本市としてどう対応していくの 

か伺う。 

④ 子育て環境整備として公園施設は重要だということか 

ら、豊見城市は絶対的に足りていないと考えるが、本市 

の見解を伺う。 

(２) スポーツ振興につ

いて 

① 本市が企画するスポーツ教室は何種目で何回開催して 

いるのか、またその効果を伺う。 

② 本市が目標としている「競技人口の底辺拡大、競技力 

の向上」において施設の充実は欠かせないという観点か 

ら、特に陸上競技場の大規模改修は早期に計画していく 

べきだと考えるが、本市の見解を伺う。 

③ 既存の施設においてプロのキャンプや公式試合を誘致 

する考えはあるか伺う。 

(３) 文化財保護事業に

ついて 

平成 24 年度施政方針の中に「市内文化財巡りの講座を

開催します。」とありますが、どのような内容で何回開催す

る予定なのか伺う。また、今後もボランティアガイドを養

成していくのか伺う。 

(４) 公園整備について 昨年 12月議会で平成 24年度より「都市公園安全・安心

対策緊急総合支援事業」を導入し、整備していくとの答弁

を頂きましたが、その事業でもって「公園長寿命化計画」

に基づき、安全性も含め具体的な計画を伺う。 
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通告番号 ７ 

（ 質問者：瀬長美佐雄 ）                （3月 14日 第１日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 南斎場建設につい

て 

多額の税金を伴う事業の適正手続きと予算執行を求める

立場から構成６市町長会及び建設委員会の職責もつ市長及

び副市長に伺う。 

① 南斎場・火葬場事業の当初計画と現状の到達を伺う。 

② 23年度に繰り越した事業費の執行と未執行分の処理 

方を伺う。 

③ 繰越事業が執行できない事態の理由と責任についての 

見解を伺う。 

・本市で発生した事例があるか。 

・借入金利払いへの見解も伺う。 

④ 最大地権者との用地交渉について 

（ア）用地交渉の内容を時系列で明らかにすること。 

（イ）3本の道路が火葬場建設に同意する条件と言われた 

日時は 

（ウ）3本の道路と市街化編入を約束したのか伺う。 

（エ）用地価格を示しての交渉はいつからか。 

⑤ 南斎場用地の鑑定及び、用地価格決定について 

（ア）不動産鑑定評価業務発注から契約に至る事務手続き 

を伺う。 

  ・完成検査調書はあるか。 

・決裁権は誰にあるか。 

（イ）23年度に鑑定を行うと決めた日時、その理由も伺う。 

（ウ）不動産鑑定で「付加条件」を認めた経緯と理由を伺 

う。 

・市の依頼する鑑定評価業務契約で「付加条件」付の 

事例を伺う。 

・「現況評価」の原則を守らず、将来見込み評価採用の 

根拠を伺う。 

（エ）「付加条件」による影響について認識を伺う。 

・「付加条件」を付けない鑑定額はどれくらいになるか 

伺う。 

（オ）用地購入費の総額を伺う。「適正価格」との認識なの 

か伺う。 

（カ）用地購入費から造成工事費を差し引かない理由を伺 

う。 

（キ）用地購入費と造成工事費、補償費合計で用地費坪単 

価を伺う。 

（ク）「用地事務取扱要領」に則り、鑑定業務をやり直す考 

えはないか伺う。 
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 ⑥ 補償額について 

（ア）物件等補償調査発注から契約に至る事務手続きを伺 

う。 

（イ）完成検査調書はあるか。・決裁権は誰にあるか。 

（ウ）現火葬場の移転補償の額及び、その補償を行う理由 

を伺う。 

⑦ 「葬礼会」と斎場完成後の業務引継ぎなど協議状況を 

伺う。 

⑧ 都市計画決定について 

（ア）公告縦覧での意見内容などを伺う。 

（イ）都市計画審議会での審議、結果を伺う。 

（ウ）住民の理解と賛同を十分に得たとの認識か伺う。 

(２) 道路整備について ① 市道 118号線の整備について・新年度計画を伺う。 

 ・一括交付金の活用、補助事業導入の検討を行うか伺う。 

② 火葬場建設に絡む市道 3路線整備計画を伺う。 

（ア）3路線の地域住民合意はどうなっているか。 

（イ）自動車交通量見込み数と、申請業務はどう進めるの 

か伺う。 

（ウ）国交省・沖縄県との協議状況を伺う。8割補助条件 

に該当可能か。 

（エ）地権者は何名か。・最大地権者の 3路線に係る面積、 

事業費の割合はいくらか。 

（オ）火葬場前道路は、石畳の遊歩道、真珠道の復元整備 

を求める。 

(３) 環境行政について 「糸・豊清掃組合負担金の見直し」「組合議会定数の見直

し」を求めてきたが、その取り組み状況を伺う。 

(４) 国際交流の促進を ① 世界のうちなーんちゅ大会の総括と次回に向けた計画 

を伺う。 

② 本市出身の子孫、子弟を受け入れる研修事業を求めた。 

次年度の事業化について状況を伺う。 
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通告番号 ８ 

（ 質問者：与那覇清雄 ）               （3月 14日 第１日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 市長の公約につい

て 

① 東部地区活性化策の中で、市街化調整区域に民間を活 

用した地区計画を立て、公的施設や観光施設などを積極 

的に誘致促進に努めるとありますが、どのように位置づ 

け、どのような構想を描いているのか伺う。 

② 東部地区活性化策の中で健康づくりや憩える場所づく 

りのため、多目的公園を整備しますとありますが、どの 

ような事業で、どの地域に想定する考えであるのか伺う。 

③ 真玉橋、嘉数、根差部地内のでこぼこ道路や側溝の整 

備を促進するとありますが、その後の対応策について伺 

う。 

④ 長堂川、饒波川の遊歩道整備をしますとありますが、 

その後の対応策について伺う。 

(２) 道路行政について  農道 184号線災害復旧対策について。 

（ア）字根差部地内農道 184号線は去る台風９号の襲来に 

伴い、農道部が決壊し、通行止めの状態のままにな 

っているが、周囲にマンゴー生産農家、さとうきび 

生産農家、酪農畜産農家があり、周辺地権者から心 

配の声があり、早急な復旧を望むが、いつ頃工事着 

工できるのか、目途についての質問に対して、去っ 

た 12月議会の答弁では、平成 23年度一般会計補正 

予算第 5号に計上しており、早めに対処したいとの 

ことでしたが、その後の進捗状況を伺う。 
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通告番号 ９ 

（ 質問者：照 屋  勝 ）               （3月 15日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 安心・安全な街づく

りについて 

 待望の観光協会が設置され、今年は豊見城の観光元年と

なる。安心・安全な街づくりは市長の公約であり、ちゅら

うちなー安全なまちづくり推進会議会長仲井眞沖縄県知事

も市長の公約を協力にバックアップしている。豊見城市の

観光元年を出発点として、今後防犯カメラを市内の要所要

所に年次的に設置して、増やしていくことが求められてい

る。当局の考え方を伺う。 

(２) 豊見城の活性化策

について 

① 異文化交流事業について 

 宜保市長には就任早々、実行委員長として県内在住の外

国人が市民と一体となって、ハーリー大会、日中交流カラ

オケ大会、お国自慢お料理交流会、中国大学生受け入れ等

の交流事業の先頭に立ってもらいました。おかげで県内・

県外在住外国人とのネットワークも徐々に形が見えてきま

した。宜保市長が主張する「万国津梁の鐘」、「琉球大交易

時代」に関わる政策実現には、このネットワークは不可欠

となる。今後、これをどう運用し、どう活用していくか、

市長の見解を伺う。 

② 観光振興について 

（ア）観光振興計画の策定について 

  豊見城村観光振興プログラムには主語がなかった。こ

れからつくる観光振興計画策定委員会は、実際に知恵と

汗の出せる人たちに委員になってもらい、誰がやるかの

議論も必要だと思う。当局の考え方を伺う。 

（イ）香港ドラゴンボート世界大会応援ツアーについて 

  豊見城のハーリーが目指すべきは毎年香港で開催され

ているドラゴンボート世界大会だと思う。先日、香港観

光協会、沖縄県香港事務所、ジェトロ香港事務所を訪問

し、沖縄県特産品売り場も調査してきた。「百聞不如一

見」、市長がこの世界大会の時期に合わせて、レースやイ

ベント、沖縄特産の香港市場を視察することは重要だと

思う。市長は応援団の先頭に立って、レースやイベント、

香港市場を視察するツアーを募る考えはないか伺う。 

（ウ）県内大学との連携について 

  豊見城市が負担金を出す。大学は教室、講師を提供す

る。多国籍で受講生を集めて、観光ガイド育成講座をや

る。講座修了者を豊見城市長名で豊見城市観光ガイドと

して委嘱し、登録しておいて活用する。豊見城が沖縄観

光の起点・終点として機能するためにはこれが重要だと

考えるが、当局の考え方を伺う。 
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 （エ）体験学習について 

  先日、黒糖づくり、サーターアンダギーづくり、ウー

ジ染めの体験学習を通じて、中国大学生と地元大学生と

の交流をやってもらいました。２つについてはきれいに

ラッピングして体験学習の記念品として持ち帰ってもら

ったが、残念ながら、ひとつは記念品にはなりえなかっ

た。体験学習を豊見城の観光資源として育てていくため

には、接客マナーは基本であり、お客さんに如何に満足

してもらうか、奉仕の心は重要であると思う。当局はど

う考えるか伺う。 

③ 台湾新竹市との交流について 

（ア）どう展開していこうと考えているか。 

（イ）８月台湾館のオープンに宜保市長は招待されると聞 

いた。豊見城としてはまず、７月の豊崎フェスタに 

新竹市長を招待してはどうか。豊崎フェスタには県 

内在住の中国・台湾出身者、留学生も多く参加する 

ことから、新竹市がツアーを組んで大挙して来ても、 

市長は安心して退屈させないもてなしができると思 

う。当局の考えを伺う。 
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通告番号 １０ 

（ 質問者：赤 嶺 一 富 ）               （3月 15日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 住環境の整備につ

いて 

豊見城二ュータウン自治会内の土砂崩れ及び道路擁壁崩

壊の対策について伺う。 

(２) 教育行政について 市内小学校の古い体育館に設置されているバレーボ―ル

の古い、重たいポールを、安全対策をはかる必要があると

思うが、計画があるのか伺う。 
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通告番号 １１ 

（ 質問者：大 城 吉 徳 ）               （3月 15日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 農業振興策につい

て 

 沖縄振興特別推進交付金（仮称）の活用で、農業用パイ

プハウスの補助事業を導入する考えはないか伺う。 

(２) 政治活動用ポスタ

ー等の掲示について 

 市内各地の電柱等に掲示されている政治活動用ポスター

等を撤去すべきとの市民からの声があるが、どのような対

応ができるのか伺う。 

(３) 食の安心・安全につ

いて 

 市内の学校給食の食材における放射性セシウムへの対応

はどのように行なっているのか伺う。 

(４) 孤独死・孤立死の問

題について 

 本市において、過去 5年間のそれぞれの事例の実態はど

うなっているのか。また、防止策はどのように行なってい

るのか伺う。 

(５) 交通安全対策につ

いて 

① 豊見城団地内の信号機設置に向けての進捗について伺 

う。 

② もみじ保育園前の横断歩道付近に標識を設置すべきと 

の声があるが対応について伺う。 

③ 豊見城団地内の違法駐車に対して警察署から集中的に 

警告するよう要請してもらいたいとの声があるが、対応 

について伺う。 

 



 - 17 - 

 

通告番号 １２ 

（ 質問者：新垣亜矢子 ）               （3月 15日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 豊見城市防災計画

について 

今年度、防災訓練の実施計画と市民動員への取組みを伺

う。 

(２) 都市計画公園整備

について 

宜保地区区画整理事業区域内公園の着工計画について伺

う。 

(３) 教育行政について ① 市立幼稚園について 

（ア）入園料・保育料値上げについて 

（イ）預かり保育での保護者のニーズ調査をしたことがあ 

るのか伺う。 

（ウ）今後、土曜保育の実施を検討しているのか伺う。 

② 市内学童保育施設の幼稚園児受入枠減少に対し、市と 

してどのような対応策を取り、周知しているのか伺う。 

③ 平成 24年度座安幼稚園２年保育の入園申込み人数と、 

具体的な教育プログラム・一日のスケジュールを伺う。 

④ 学校給食アレルギー対応食の実施計画について伺う。 

⑤ 新学習指導要領の英語授業時間数、市内各学校 ALT 

の配置人数と、1クラス当たりの対応時間数、担任支援 

の取り組みについて伺う。 

⑥ 豊見城中学校改築時の、民間の資金と経営能力・技術 

力を活用した PFI事業導入について伺う。 

(４) 特定健診について ① 特定健診開始時期からの受診率推移と受診率向上に向

けての取組み、平成 24年度受診率目標について伺う。 

② 特定健診受診率に対する後期高齢者医療制度の拠出金 

ペナルティーについて伺う。 
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通告番号 １３ 

（ 質問者：佐 事 安 夫 ）               （3月 15日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 平和行政について  豊見城市は 2009 年 3 月に平和市長会議加盟しました。

非核平和自治体宣言は 1989年 10月 5日に行っています。

これまで、20周年に原爆写真展を行いました。その後の状

況について伺う。 

今年は、市制施行 10 周年にふさわしい取組みの計画、

原爆写真展を大々的に行う計画について伺う。 

(２) 文化財保護につい

て 

市の文化財保護行政について 

① 南葬祭場建設に伴う遺跡調査の進捗状況について伺 

う。 

② 石火矢橋の碑の確認はできたが、どのような保存や復 

元を考えているのか。真珠道の確認と保存はどう考えて 

いるのか。 

③ 豊見城グスクは、豊見城城址公園として活用されてき 

ましたが、現在は閉園となっており、これまで発掘調査 

が一度も行われていないことがわかりました。 

（ア）発掘調査をする考えはあるか。 

（イ）修復をする考えはあるか。 

④ グスクや戦争遺跡の保護・保存計画について伺う。 

（ア）長嶺、平良、保栄茂グスクは、「地権者の協力を得な 

がら保存に努めていきたい」との答弁ですが、なん 

らかの手立てが必要です。現在の状況は、何もせず、 

放置されており、指定文化財にできなくても、保存 

の手立てをする考えについて伺う。 

（イ）豊見城城址内にある旧陸軍病院壕跡地の保存・活用 

は、前回の議会で「地権者の同意が得られれば、調 

査後に戦争遺跡として、保存、保護、活用に努めた 

い」と答弁しました。地権者との話し合いはしたの 

か伺う。 

（ウ）戦争遺跡調査が行われ、国に報告されましたが、そ 

の後の市の取組み状況について伺う。 

⑤ 高安のガンゴウまつりが今年行われますが、位置づけ 

と今後の考えを伺う。 
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(３) 住宅開発地の公園

用地の市移管について 

 これまで数回にわたって質問をしてきましたが、宜保市

長になってからの進展について伺う。 

① 解決された場所について伺う。 

② その他の公園は何カ所で、場所はどこなのか伺う。こ 

れまでの議会の答弁で、「公園としての機能がない、維持 

管理されていない」とのことですが、住民と話し合いは 

したのか。 

③ 地主との話し合いはどう進んでいるのか、箇所ごとに 

伺う。 

④ 住民にとっては大事な公園、速やかに市に移管させる 

対策を誰がとるのか、市長はどんな関わりをしているの 

か伺う。 

(４) 教育行政について ① 学校幼稚園の運営について 

（ア）学校教育法や文科省の考え方を評価し、市立幼稚園 

として拡充すべきですが、現在の考えを伺う。 

② 学校幼稚園について 

（ア）正規と非正規の割合と人数は何人か、正規採用を実 

施なしから、採用開始したのはいつからで、その理 

由は何か。 

③ 学校幼稚園臨時教諭の待遇について 

（ア）「幼児教育が日本の将来を大きく左右すると認識」の 

重要性をふまえれば、幼稚園教諭を臨時ではなく、 

正規職員にすべきです。臨時にしている理由はなに 

か伺う。 

（イ）臨時の待遇について、勤務時間、時給、月収、年収 

休暇、雇用契約について伺う。 

④ 学校図書室司書の待遇について 

（ア）臨時雇用とする理由、勤務時間、時給、月収、年収、   

休暇、雇用契約について伺う。 

(５) 金良・長堂地域の生

活環境について 

金良・長堂の皆さんから、早急に公共下水道を入れてほ

しいとの要求があります。市の公共下水道の計画は良長地

域を除いては整っています。しかし、金良・長堂地域への

下水道計画はできていません。 

① 金良・長堂地域への下水道計画について伺う。 
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通告番号 １４ 

（ 質問者：儀 間 盛 昭 ）               （3月 15日 第 2日目） 

質 問 事 項  質 問 の 要 旨 

(１) 市民体育館建設に

ついて 

豊﨑に予定される市民体育館の規模・内容はプロバスケ

の興業が開催可能な施設であるべきと思う、どのように考

えるか、新年度はどう対応されるか伺う。 

(２) 一括交付金の活用

について 

① この制度をどのように活用する考えか、検討している 

事業があれば明らかにしてほしい。 

② この間提案してきた「市街化調整区域における市独自 

の区画整理事業創設」が出来ないか伺う。 

③ 課題となっている「与根漁港への直売店建設」は、屋 

上が津波の際に避難場所になれる高さが必要と思う。こ 

のような施設建設が出来ないか伺う。 

④ 農家は、ビニールハウスに補助が対応出来ないか期待 

しているがどうか。 

⑤ 共同利用施設（公民館）のリフォーム事業が出来ない 

か伺う。 

(３) 市の顧問弁護士に

ついて 

現顧問弁護士が自民党沖縄県連衆院選挙第 2区の候補者

だとマスコミ報道があるが、市政の顧問弁護士としてはふ

さわしくないと思う。どう対応されるのか伺う。 

(４) 瀬長島憩いの場整

備について 

① 温泉事業の取組み状況と、市民向け低料金サービス実 

現を求めてきたが、どのような状況なのか伺う。 

② 島の東側に「グランドゴルフやパークゴルフ場」を造 

るべきと思うが、どう対応されるか伺う。 

③ 野球場の大規模改修事業の内容について伺う。 

④ 整備計画づくりで市民の声を聞く場をつくるのか伺 

う。 

(５) 南斎場建設問題に

ついて 

斎場問題に課題が生じている、以下の点について伺う。 

（ア）市民に対し、現場所に建設してよいかの賛否を問う 

場がなかった。これからでも意向調査すべきと考え 

るがどうか。 

（イ）施設建設規模が過大すぎる、見直すべきと思うがど 

うか。 

（ウ）用地確保のための「鑑定評価」が「付加条件」を付 

けたため、過大見積だ。やり直すべきと思うがどう 

か。 

（エ）用地購入のメドがないのに、都計審の２日後に造成 

工事入札をしたと聞いているが、行政手続きを無視 

しているではないか。 

(６) 道路整備・排水路整

備について 

① 下原地域の排水路浚渫を求めてきた、進捗状況と今後 

の対応について。 

② 市道 204 号線の歩道整備について（市道 10 号線から

南側）。 

③ 市道 191号の歩道整備を対応すべきだがどうか。 
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通告番号 １５ 

（ 質問者：亀 谷 守 之  ）               （3月 15日 第 2日目） 

質 問 事 項  質 問 の 要 旨 

(１) 保育行政について 待機児童解消の施策について伺う。 

① 保育所入所待機児童対策特別事業について、平成 21

年度から 23年度までの支援事業だが、 

（ア）各年度の実施内容と支援実績について伺う。 

（イ）この事業の補助要綱は作成しているか。 

この事業に取り組む中で 

（ウ）認可化に移行できる可能性がある保育園は何園を見 

込んでいるか伺う。 

 平成 24 年度からは一括交付金を活用してこの事業は継

続されると伺っているが、 

（エ）平成 24年度以降の実施計画について伺う。 

② 自治会幼児園の活用と支援強化について。 

（ア）現在実施している支援策について伺う。 

（イ）自治会幼児園園児一人あたりの年間予算額について 

伺う。 

（ウ）自治会幼児園の法的位置づけについて伺う。 

自治会幼児園を 3歳児以上の児童の受け皿として活用す

ることで、待機児童の解消、雇用の増大、地域の活性化な

どの相乗効果が期待されるが、 

（エ）自治会幼児園への支援強化を図り、3歳児以上の児 

童の受け皿として活用する独自の保育施策を実施す 

る考えはあるか伺う。 

(２) 施政方針について ① 協働の街づくりにかかる行政懇談会について 

（ア）全自治会を対象に実施を予定しているのか。 

（イ）自治会未加入者とはどんな形で実施するのか。 

② 「豊見城市墓地基本計画」の策定について 

（ア）計画策定に向けて設置する組織名とその構成メンバ 

ーについて伺う。 

（イ）策定に向けた作業計画と県からの権限移譲の時期に 

ついて伺う。 

（ウ）住民説明会も開催するのか。開催するのであれば、 

その開催方法について伺う。 

（エ）公営の墓地及び納骨堂の整備も予定するのか。 
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通告番号 １６ 

（ 質問者：赤 嶺 吉 信 ）               （3月 15日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 一括交付金（ソフト

事業）採択に向けて 

① 一括交付金事業の内容及び対応状況について伺う。 

② 地元要望の一括交付金事業への採択について伺う。 

(２) 畑地かんがい新工

法のモデル事業化につ

いて 

 畑地かんがいの新工法を検討する考えはあるか。 

(３) 瀬長島温泉ホテル

事業に対する市の対応、

体制について 

① ホテル工事の進捗状況について伺う。 

② 工事の遅れによる市の損失について伺う。 
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通告番号 １７ 

（ 質問者：山 川  仁 ）               （3月 16日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 市長の施政方針に

ついて 

① 市制施行 10周年記念として市内各中学校による中学 

駅伝大会を開催し、駅伝王国豊見城を復活できないか伺 

う。 

② 子育て環境の充実で待機児童の解消策は何か。また、 

現在の待機児童数と解消数は何人か伺う。 

③ 観光協会の体制と活動内容は何か。また、商店街の育 

成支援策は何か伺う。 

④ 大型ホテル等の誘致計画と今後の可能性について伺 

う。 

(２) 沖縄振興一括交付

金について 

① 本市の一括交付金ソフト事業とハード事業の内容はど 

のようなものか伺う。 

② 一括交付金の配分基準はどのようなものか伺う。 

③ 一括交付金は平成 24年度予算に計上されていないが、 

いつ事業化されるのか。また、事業執行が大幅に遅れ、 

市民サービスに大きな影響があると思うが、本市の考え 

を伺う。 

(３) 日銀のインフレ目

標導入について 

① 日銀インフレ目標導入の概要について伺う。 

② 日銀インフレ目標導入で本市の経済状況がどのように 

活性化をするか伺う。 

③ 市長自ら金融機関等へ出向き、個人や企業等の融資緩 

和への行動を起こす考えはあるか伺う。 

④ 本市での過去 5年間の年間販売商品額の推移を伺う。 

(４) 総合陸上競技場の

改修とプロサッカーキ

ャンプ誘致について 

① 過去 10年間の補修工事総額はいくらか（箇所毎）伺 

う。 

② 今後、総合陸上競技場の全面改修の考えはあるか、ま 

た、その際に芝生等の整備は考えているか伺う。 

③ Ｊリーグ、韓国、中国等プロサッカーチームの県内キ 

ャンプの評価について伺う。 

(５) 鉄軌道・LRT 等導

入について 

国で鉄軌道や新しい公共交通の調査費用が計上されてい

るが、本市として国、県とどのような連携をとり、鉄軌道・

LRT等、新しい公共交通の計画を考えているか伺う。 
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通告番号 １８ 

（ 質問者：瀬 長  宏 ）               （3月 16日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 学校給食の民間委託

による安全問題について 

① 学校給食法第9条において、学校給食衛生管理は誰の責 

務となっているのか。 

② 学校給食衛生管理基準においての第2の（3）施設及び 

設備の衛生管理の三と四は誰が行うのか。また、確認は 

誰が行うのか。 

③ 衛生管理基準の第3の（1）献立作成の一、二、三は誰 

が行い、その確認は誰なのか。 

④ 第3の（4）調理過程の①共通事項、②使用水の安全確 

保、③二次汚染の防止は給食の安全確保において一つも 

抜け落ちることは許されません。誰がチェックし、確認 

するのか。 

⑤ 市の業務委託仕様書において、9，10，12，13，15の(1) 

(2)、16の各項で発注者の指示が示されているが、「労働 

者派遣事業と請負により行われる事業との区分に関する 

基準」(37号 告示）に関する疑義応答集の7．作業工程 

の指示によると偽装請負となるのではないのか。 

⑥ 豊見城市立学校給食センター衛生管理マニュアル通り 

に調理するためには、市の栄養士はいつでも作業行程の 

チェックができるとなっているのか。 

⑦ 業務分担区分において、献立の作成、検食の実施・評 

価、作業工程表・動線図の確認、日常点検票等の確認、 

調理業務指示書の作成、食材の選定・調達・点検など、 

大事な業務は市の役割と負担となっている。これでは労 

務管理上の独立性と事業経営上の独立性は成り立たない 

のではないのか。 

⑧ 市が臨時職員に支払っていた一人当たりの年額と委託 

業者が臨時に支払う予定額の一人当たりの年額はいくら 

か。 
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(２) 国庫補助事業の新

たな違法支出問題につ

いて 

① 農林水産省の補助事業における違法使用額と加算金の 

確定額及び対象年度について伺う。 

② 人件費、賃金、需用費の預け金・差替え、他署配分な 

ど、詳細について明らかにすること。 

③ 誰の指示によって行われたのか。年度毎に示すこと。 

④ 需用費等において、納品書、支払い請求書、支出命令 

書、領収書など、支出のすべてを確認できたのか、その 

書類の管理者はだれか（金銭の支払いに関する証拠書 

類）。 

⑤ 他の事業の違法支出調査は実施したのか。補助事業以 

外では預け金や差替え等はないのか。 

⑥ 今回の件において、市の監査委員は詳細を把握してい 

るのか。また、加算金については市民には「損害金」と 

の認識に変わりはないか。 

⑦ この件における責任の所在について伺う。 

(３) 産業廃棄物の不法

投棄と不法埋立におけ

る市長との関わりにつ

いて 

① 市長が以前代表取締役をしていた会社が、今年2月に20 

日間の業務停止という行政処分を受けているが、処分の 

理由は何か。 

② 南部保健所への告発によると、渡橋名や我那覇地区に 

おいてH15年頃から建設廃棄物、空調設備資材等を粉砕 

し、土と混合して埋立処理したとなっているが、市長が 

代表取締役をしていた年度について伺う。 

③ 我那覇の現場の掘り起こしに立ち会ったが、木くず、 

コンクリートの塊、廃プラスチック類などの産業廃棄物 

が次々と掘り起こされていた。市長はこの会社の取締役 

をいつまでやっていたのか。また、告発の事実があった 

ことへの所見を伺う。 

(４) 市長の親族による公

共事業の落札について 

① 昨年9月に、市長の1親等の親族が市発注事業を落札し 

ているが、どのような事業で金額と落札率について伺う。 

② 全国では、市長や議員の地位による影響力を不正に行 

使したり、特定の者の利益をはかることのないようにと、 

政治倫理条例を制定する市が増えています。地方自治法 

第92条の2、第142条、第166条第2項、第180条の5第6項 

の規定から好ましいこととは言えません。市長の所見を 

伺う。また、市で早急に政治倫理条例を制定する考えは 

ないか伺う。 
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通告番号 １９ 

（ 質問者：外 間  剛 ）               （3月 16日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 中心市街地・代替整

備事業について 

 去った 2 月 10 日に開催された、饒波川線・谷口線の整

備事業の説明会は、関係地権者対象の説明会でありました

が、そこで次の点を伺う。 

（ア）対象が関係地権者のみの説明会になった理由を伺う。 

（イ）今後、関係地権者や地域市民及び事業者を対象とし 

た全体的な説明会を行う予定があるか伺う。 

（ウ）分離新設校の饒波川線を含む周辺道路整備の今後の 

取組みについて伺う。 

(２) 協働のまちづくり

について 

市民が本市の総合計画にあるような未来構想、今後の展

望を解りやすくするため、ホームページや本庁舎等に将来

像が見得るものとしてグラフや模型等を設置する考えはな

いか伺う。 

(３) 入札参加資格審査

実施について 

 市のホームページ等にて「平成 24・25 年度 物品・警

備清掃業務入札参加資格審査」が、平成 24年 2月 15日～

平成 24 年 3 月 14 日の期間で申込みが始まっております

が、そこで次の点を伺う。 

（ア）入札参加資格審査になった理由を伺う。 

（イ）各部署における発注、注文体系及び各部署の随意契 

約の基準、市内・市外業者の受注状況の現状を伺う。 

（ウ）各部署における本市の入札指名に係る責任者を伺う。 
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通告番号 ２０ 

（ 質問者：大 田 正 樹 ）               （3月 16日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 公文書（資料）の取

扱いについて 

① 仮戸籍とは何か。 

② 本市の仮戸籍の保存状況を伺う。 

③ デジタルアーカイブの必要性があると思うが、市の見 

解を伺う。 

(２) 瀬長島球場整備に

ついて 

① この事業は予算、内容など具体的にどのような整備な 

のか伺う。 

② 今回の整備によって、今後どのような活用、経済効果 

等が期待できるのか伺う。 

(３) コミュニティーの

振興について 

① 自治会加入率向上を掲げているが、近年 5年間の推移 

を伺う。 

② 推移分析からどのような対策（案）を持っているのか 

伺う。 

③ 職員の年代別加入者状況はどうなのか伺う。 

④ 係長以上の職員は率先して加入すべきと思うが見解を 

伺う。 

(４) 待機児童について ① 本市の待機児童対策の基本的な考え方を伺う。 

② 政府は 2015年をめどに「総合こども園」を本格的に 

実施する方針だが、本市はどのような考え方を持ってい 

るのか伺う。 

③ 市営上田保育所は、老朽化のため耐震度調査を検討し 

ているようですが、その後の進展状況を伺う。 
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通告番号 ２１ 

（ 質問者：照屋つぎ子 ）               （3月 16日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 子どもの医療費無

料化について 

① 県が入院について、中学校まで無料化を実施すること 

になったが、通院を市独自で 3歳児の完全無料化と、年 

齢引き上げ実施を求める。 

② 窓口無料化の取り組みについて伺う。 

(２) 保健事業について ① 子どもへのインフルエンザワクチン補助について伺 

う。 

(３) 保育行政について ① 待機児童ゼロをめざす施策については、施政方針によ 

ると、これまでの施策からいくつかの見直しが見られる 

ので次のことを伺う。 

（ア）認可保育所の新設、認可外の認可化の指導が明記さ 

れているが、その具体策、建設年次、規模を伺う。 

（イ）県の特別事業基金の活用で認可外、自治会幼児園へ 

の助成を行なうとなっているが、具体策を伺う。 

（ウ）一括交付金を活用して、分園、空き店舗活用、プレ 

ハブ建設などで、入所まち児童への対応をする考え 

はないか伺う。 

（エ）ゼロの目標達成のための年次計画を求める。 

② 認可外保育園・自治会幼児園の保育料助成策を求める。 

公立保育所の保育料と同様、第 2子以上の保育料助成を

求める。 

(４) 国民健康保健事業

について 

① 施政方針の中には、高すぎる国保税について、市長の 

見解がありません。国保税の軽減について、どのように 

考えているか伺う。一般会計からの繰入れ増の計画、赤 

字解消の計画を伺う。 

② カード化に伴い短期証の 6ヶ月延長を求める。 

(５) 教育行政について ① 30人学級の実施を求める。現在の各学校のクラス人数 

などを示し、実施に当たっての職員配置などの人数を伺 

う。 

② 幼稚園の預かり保育の土曜日保育の実施を求める。 

③ 幼稚園の給食実施を求める。 

④ 幼稚園の授業料値上げと預かりのおやつ代徴収につい 

て伺う。 

⑤ 就学援助金制度の申請改善と充実を求める。について。 

(６) ウージ染めの育成

強化について 

① 新人育成事業の実施支援を求める。 

② 体験学習が出来るよう、場所の提供を求める。 

(７) 道路行政について ① 市道 26号線の完了までの年次計画を伺う。 

② 現 26号線の整備計画を伺う。 

③ 市道 27号線の雨水処理対策を伺う。 
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通告番号 ２２ 

（ 質問者：赤 嶺 勝 正 ）               （3月 16日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 児童福祉について ① 自治会幼児園に対する助成策について、平成 23年 12 

月議会で国では平成 25年度から、子ども・子育て新シ 

ステムの導入を検討されているところです。その中で認 

可外保育園に対する支援も盛り込まれているようですの 

で、国の動向をみながら検討したいとの答弁でしたが、 

本市における新システムに対する情報収集や、現在運営 

している自治会幼児園からの要望等の情報は聴取してい 

るか伺う。 

② 助成策を盛り込んでいただくよう国に要請することに 

ついては、とても重要だと考えます。12月議会において 

は、沖縄県や他の市町村の意見を拝聴したいとのことで 

したが、その後の取り組み状況について伺う。 

(２) 道路行政について いよいよ今年の 4月より豊崎小学校が開校されます。子

どもたちが安全安心して、登下校できるように整備が求め

られています。そこで伺いますが、市道 22 号線の歩道整

備についての整備計画はどのようになっているか伺う。 

(３) 河川の管理につい

て 

ナンズ川原については前回の答弁で具体的に流れを阻害

するものを除去したり、路肩の決壊部分の維持管理で対応

するとの答弁でしたが、具体的に何箇所の決壊部分があっ

たのか、またその部分の管理は現在どうなっているか、調

査したと思いますので伺う。 

 

 


